
ACTA NÚMERO 84 

 

 

 

 

 

EN LA CIUDAD DE SALVATIERRA, ESTADO DE GUANAJUATO, SIENDO LAS 08:30 

OCHO HORAS CON TREINTA MINUTOS DEL DÍA 28 DE FEBRERO DE 2024, REUNIDOS 

EN LA SALA DE CABILDO DE LA PRESIDENCIA MUNICIPAL LOS CC. GERMÁN 

CERVANTES VEGA, PRESIDENTE MUNICIPAL, L.E.P. YATZIRI MENDOZA JIMÉNEZ, 

SÍNDICO DEL H. AYUNTAMIENTO Y LOS REGIDORES: C.P. JORGE LUIS ROSAS 

TAPIA, LIC. ANA TERESA PANIAGUA GARCÍA, ING. LUIS ANTONIO GUERRERO 

FLORES, LEFI. ALEJANDRA DEL CARMEN VARGAS GONZÁLEZ, ING. G.E. MARISOL 

ALVARADO BARRERA, C. JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ RODRÍGUEZ, LIC. MARIA TERESA 

CERDA ROSAS Y DRA. SANDRA NADINE RAMÍREZ VERA; INTEGRANTES DEL H. 

AYUNTAMIENTO 2021-2024, PARA LLEVAR A CABO LA XXXV TRIGÉSIMA QUINTA 

SESIÓN EXTRAORDINARIA, A DESARROLLAR BAJO EL ORDEN DEL DÍA QUE 

CONTIENE LOS SIGUIENTES PUNTOS: I.- LISTA DE ASISTENCIA Y COMPROBACIÓN 

DEL QUÓRUM LEGAL. II.- APERTURA DE LA SESIÓN. III.- SOLICITUD DEL DIRECTOR 

DE OBRAS PÚBLICAS, A EFECTO DE QUE EL HONORABLE AYUNTAMIENTO 

ANALICE, DISCUTA Y EN SU CASO APRUEBE LA SIGUIENTE OBRA PERTENECIENTE 

AL EJERCICIO FISCAL 2024 PARA QUEDAR DE LA SIGUIENTE MANERA: 

 
DENOMINACIÓN RUBRO NOMBRE DE LA OBRA LOCALIDAD MODALIDAD 

DE 
EJECUCIÓN 

COSTO TOTAL 
DE LA OBRA 
Y/O ACCIÓN 

RECURSOS 
FEDERALES 

RECURSOS 
ESTATALES 

RECURSOS 
MUNICIPALES 

RECURSOS 
BENEFICIARIOS 

FAISM 2024 RAMO XXXIII EJERCICIO 2024 
CONSTRUCCION FAISM 2024 

RAMO XXXIII 
FONDO 1, 
EJERCICIO 
2024 

CONSTRUCCION DEL 
PARQUE ECOTURISTICO 
BATANES EN EL MUNICIPIO 
DE SALVATIERRA, GTO 2DA 
ETAPA  

SALVATIERRA CONTRATO $17,181,891.93 $0.00 $0.00 $17,181,891.93 $0.00 

 TOTAL $17,181,891.93  

 
IV.- CLAUSURA DE LA SESIÓN.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - -  

SE PASA AL DESAHOGO DEL I PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, LISTA DE 

ASISTENCIA Y COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL. SE PROCEDE A PASAR LISTA 

DE ASISTENCIA A EFECTO DE COMPROBAR EL QUÓRUM LEGAL, ESTANDO 

PRESENTES DIEZ DE LOS DOCE INTEGRANTES DEL AYUNTAMIENTO, EXISTIENDO 

EN CONSECUENCIA QUÓRUM. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

 

RAZÓN.- LOS REGIDORES ANALUCÍA RODRÍGUEZ PRADO Y LIC. JORGE LUIS 

ZAMORA CABRERA JUSTIFICARON SU INASISTENCIA A LA SESIÓN. DOY FE.- - - - - - -  

 

 

LIC. JOSÉ DE JESÚS RENTERÍA MÚJICA 

SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO 

  



SE PROCEDE A DESAHOGAR EL II SEGUNDO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, 

APERTURA DE LA SESIÓN. PARA LO CUAL EL PRESIDENTE MUNICIPAL, GERMÁN 

CERVANTES VEGA MANIFIESTA QUE CON FUNDAMENTO EN LO ESTABLECIDO POR 

EL PÁRRAFO SEGUNDO DEL ARTÍCULO 62 DE LA LEY ORGÁNICA MUNICIPAL, 

DECLARA FORMALMENTE LA APERTURA DE LA SESIÓN.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

SE PROCEDE A DESAHOGAR EL PUNTO III TERCERO DEL ORDEN DEL DÍA, 

SOLICITUD DEL DIRECTOR DE OBRAS PÚBLICAS, A EFECTO DE QUE EL 

HONORABLE AYUNTAMIENTO ANALICE, DISCUTA Y EN SU CASO APRUEBE LA 

SIGUIENTE OBRA PERTENECIENTE AL EJERCICIO FISCAL 2024 PARA QUEDAR DE 

LA SIGUIENTE MANERA: 

 
DENOMINACIÓN RUBRO NOMBRE DE LA OBRA LOCALIDAD MODALIDAD 

DE 
EJECUCIÓN 

COSTO TOTAL 
DE LA OBRA 
Y/O ACCIÓN 

RECURSOS 
FEDERALES 

RECURSOS 
ESTATALES 

RECURSOS 
MUNICIPALES 

RECURSOS 
BENEFICIARIOS 

FAISM 2024 RAMO XXXIII EJERCICIO 2024 
CONSTRUCCION FAISM 2024 

RAMO XXXIII 
FONDO 1, 
EJERCICIO 
2024 

CONSTRUCCION DEL 
PARQUE ECOTURISTICO 
BATANES EN EL MUNICIPIO 
DE SALVATIERRA, GTO 2DA 
ETAPA  

SALVATIERRA CONTRATO $17,181,891.93 $0.00 $0.00 $17,181,891.93 $0.00 

 TOTAL $17,181,891.93  

 
EL PRESIDENTE MUNICIPAL DICE: EL DIRECTOR HARÁ UNA PEQUEÑA EXPLICACIÓN 

DE EN QUÉ SERÁ EJECUTADO EL MONTO CORRESPONDIENTE A ESTA SEGUNDA 

ETAPA, PARA SABER LOS RUBROS EN LOS QUE SE EJECUTARÁ EL MONTO. SE LE 

CONCEDE EL USO DE LA VOZ AL DIRECTOR DE OBRAS PÚBLICAS QUIEN EXPLICA: 

SERÍA LA CONTRATACIÓN DE LA SEGUNDA ETAPA DE LA CONSTRUCCIÓN DEL 

PARQUE ECOTURÍSTICO, CON LA CANTIDAD DE $17,181,891.93 EL CUAL 

CONSISTIRÍA EN LA CONSTRUCCIÓN DE TODA EL ÁREA, DEJAR YA EL PARQUE 

FUNCIONAL DE LO QUE ES EL ÁREA, LA CUAL CONSISTIRÍA EN VARIAS ZONAS. EL 

OBJETIVO SERÍA BRINDAR A LA CIUDADANÍA UN ESPACIO DE ESPARCIMIENTO 

FAMILIAR DONDE PUDIERAN HACER ACTIVIDADES TURÍSTICAS, DEPORTIVAS, 

ARTÍSTICAS, APROVECHAR EL MARCO VISUAL HISTÓRICO QUE NOS DA EL PUENTE 

DE BATANES Y LAS PRADERAS DE LAS RIBERAS DEL RIO LERMA LA CUAL A TRAVÉS 

DE LA HISTORIA SIEMPRE HA SIDO DE DEBATES, DEBIDO A LA EXISTENCIA DEL RIO 

FUE QUE SE CREO LA CIUDAD, SE FUERON PLANTEANDO CADA UNA DE LAS ÁREAS 

DE CRECIMIENTO COMO ES LA REGIÓN, LA MISMA INDUSTRIA A TRAVÉS DE LO QUE 

SON LAS RIBERAS DEL RIO, POR ESO LA IMPORTANCIA DE BRINDAR OTRO ESPACIO 

A LA CIUDADANÍA PARA QUE TENGA CONTACTO CON LA MISMA, LA OBRA CONSISTE 

EN PAISAJISMO DE LO QUE SON REHABILITACIÓN DE TRECE MIL METROS 

CUADRADOS DE ÁREAS VERDES, EN LAS CUALES SE ESTARÍAN PLANTANDO 7700 

PLANTAS DE DIFERENTES ESPECIES, ASÍ COMO ARBOLES DE DIFERENTES 

ESPECIES, TENER UN ÁREA DE HUERTA PARA SEGUIR CONSERVANDO LO 

TRADICIONAL QUE ES DE SALVATIERRA, QUE SIEMPRE HA SIDO CARACTERÍSTICO 

DE LAS HUERTAS, HAY ÁREA DE HUERTAS AHÍ MISMO, EN LA IMPLEMENTACIÓN DEL 

SISTEMA DE RIEGO PARA LAS MISMAS ÁREAS VERDES, MOBILIARIO Y 



EQUIPAMIENTOS URBANOS COMO BASUREROS, BANCAS DE DIFERENTES MEDIDAS 

PARA QUE LAS PERSONAS PUEDAN ESTAR AHÍ, LAS PLATAFORMAS Y LOS 

SENDEROS SERÍA LA NIVELACIÓN Y LA CONFORMACIÓN DE QUINIENTOS METROS 

CUADRADOS DE PLATAFORMAS, COMO EL TERRENO TIENE DIFERENTES MEDIDAS 

Y DIFERENTES NIVELES LA INTENCIÓN SERIAN ESOS MISMOS NIVELES PARA DAR 

UNA SENSACIÓN DE LAS PLATAFORMAS AGRÍCOLAS O TERRAZAS AGRÍCOLAS QUE 

EXISTEN EN EL MUNICIPIO DE LIMITAR IGUAL CON ALGUNOS SENDEROS DE 

CEMENTO LOS CUALES SERÍAN MÁS DE DOS MIL SETECIENTOS METROS 

CUADRADOS PARA QUE EN ESA MISMA ZONA LAS PERSONAS QUE HACEN 

CAMINATA, QUE VAN A CORRER, PUEDAN TENER UN ÁREA DONDE HAGAN SUS 

RECORRIDOS; TAMBIÉN LA ZONA DE EMPEDRADO AHOGADO LA CUAL SERVIRÍA 

PARA LOS EJERCITADORES AL ÁREA LIBRE Y QUE TENGAN UNA ZONA DONDE 

PUEDAN HACER EJERCICIO, PARA QUE PUEDAN DE ESA MANERA TENER SALUD. EL 

PRESIDENTE MUNICIPAL DICE: EN EL TEMA DE SENDEROS, A LO MEJOR QUE NOS 

EXPLIQUES MÁS, PORQUE DONDE DICE SENDEROS DE SUELO CEMENTO UNO 

PUDIERA PENSAR QUE VA A SER EL PURO CEMENTO, PERO TENGO ENTENDIDO 

QUE AHÍ ES COMO UNA TÉCNICA DE TIERRA, PERO NO ES CEMENTO, SI LE 

PUDIERAN DAR EL USO DE LA VOZ AL ARQUITECTO QUE REALIZÓ EL PROYECTO. SE 

LE CONCEDE EL USO DE LA VOZ AL ARQ. MACLOVIO ENRICO HERNÁNDEZ 

MARTINEZ, PROYECTISTA QUIEN EXPLICA: LO QUE DIJO EL DIRECTOR ES 

IMPORTANTE, TAMBIÉN DESDE QUE SE PIDIÓ EL PROYECTO HEMOS ENTENDIDO 

QUE ES UN LUGAR ESPECIAL, TIENE UNA MAGIA, UNA ATMOSFERA ESPECIAL ESTE 

PARQUE, PORQUE EN LA ACTUALIDAD ES UN PARQUE QUE ESTA MUY CERCA DE LA 

CIUDAD, PERO EN CUANTO CRUZAS A ESTE PARQUE TE SACA DE LA CIUDAD Y 

ALGO QUE HEMOS TRATADO COMO DICE EL ALCALDE ES PROCURAR QUE SEA UN 

ECOPARQUE Y TRATAR DE NO DESTRUIR EL ESPACIO COMO TAL, NO URBANIZARLO 

COMO SI FUERA UN PARQUE URBANO DENTRO DE UNA CIUDAD Y ESTAMOS 

USANDO NUEVAS TECNOLOGÍAS QUE SE USAN EN EUROPA Y ESTADOS UNIDOS 

QUE EL SUERO CEMENTO TIENE QUE VER QUE ES UNA CAPA, ES UN SUERO DE 

TIERRA CON CEMENTO, PERO LLEVA UNA TECNOLOGÍA UN QUÍMICO QUE ES 

ECOLÓGICO, QUE HACE QUE SE CRISTALICE ESA TIERRA Y QUE ES UN SUERO 

IMPERMEABLE VAMOS A CAMINAR SOBRE TIERRA Y ESTA TIERRA AYUDA, NO ES LO 

MISMO CAMINAR SOBRE EL CONCRETO Y HACER ACTIVIDADES DEPORTIVAS 

SOBRE EL CONCRETO QUE SOBRE LA TIERRA. POR LAS RODILLAS O CUESTIONES 

FÍSICAS, ESTO TAMBIÉN AYUDA QUE EL SUELO TAMBIÉN RESPIRE, NO DEJA QUE 

ENTRE EL AGUA, PERO SI PUEDE SALIR EL AGUA MEDIANTE VAPOR, NO ES SUERO 

QUE SE VAYA A HACER LODO, NI QUE CREZCA MALEZA, PORQUE ES MEZCLA DE 

CEMENTO, TEPETATE Y TEZONTLE, VA SUPER COMPACTADA Y AL ÚLTIMO SE LE DA 

UN RIEGO CON ESTE QUÍMICO QUE PERMITE QUE EL AGUA ESCURRA Y NO SE 

ESTANQUE SOBRE ÉL, ENTONCES PENSAMOS EN ESTA TECNOLOGÍA EN VEZ DE 

USAR CONCRETO PARA QUE EL LUGAR NO PIERDA EL ESPÍRITU QUE YA TIENE Y 

QUE LA GENTE TENGA ESE ACCESO A LO MÁS NATURAL QUE PUEDE HABER EN LAS 



ACTIVIDADES QUE PUEDAN REALIZAR EN EL PARQUE. EL DIRECTOR DE OBRAS 

PÚBLICAS DICE: SERÍA UN ANFITEATRO DE TRESCIENTOS NOVENTA Y CINCO 

METROS CUADRADOS, EL CUAL ESTARÍA INTEGRADO DENTRO DEL TERRENO, 

SOLAMENTE SERÍA DAR LA FORMA Y LAS ESCALAS PARA QUE PUDIERA DURANTE 

MUROS DE MAMPOSTERÍA DONDE PUDIERAN REALIZAR ACTIVIDADES ARTÍSTICAS, 

EXPOSICIONES, TEATRO, MÚSICA A LOS MISMOS USUARIOS DEL PARQUE, SERÍA 

UN PABELLÓN GASTRONÓMICO, SERÍA UNA ÁREA TECHADA MÁS UNA CUBIERTA DE 

UTILERÍA DE MADERA CON INSTALACIONES HIDRÁULICAS, SANITARIAS, 

ELÉCTRICAS, MOBILIARIO NECESARIO TODO LO QUE SE OCUPA PARA LO QUE ES 

EL ÁREA DE COMIDA, CONSTARÍA DE QUINIENTOS SIETE METROS CUADRADOS, 

BRINDANDO A LOS USUARIOS ESPACIO PARA CONSUMIR ALIMENTOS, DONDE SE 

PUDIERA PROPORCIONAR AGUA, REFRESCOS, JUGOS, COMIDAS, QUE DENTRO DEL 

MISMO PUEDAN TENER COMIDA SIN LA NECESIDAD DE QUE LLEVEN COMIDA, QUE 

AHÍ PUEDA OFRECÉRSELES ALGO, SERÍAN MÓDULOS DE SANITARIOS ECOLÓGICOS 

PARA HOMBRES Y MUJERES, APROXIMADAMENTE DE CIENTO TRES METROS 

CUADRADOS CON INSTALACIONES, TODO OBVIAMENTE TRATANDO DE RESPETAR 

AL ECOSISTEMA Y NO CONTAMINAR CON AGUAS NEGRAS AL RÍO, SERÍAN DOCE 

MÓDULOS DE JUEGOS INFANTILES PARA LOS NIÑOS, LOS CUALES SERÍAN 

DISTRIBUIDOS A TRAVÉS DE TODO EL PARQUE, SON VARIAS ÁREAS PARA QUE NO 

ESTÉN LOS NIÑOS ENFOCADOS A UNA SOLA ÁREA, TAMBIÉN CONTARÍA CON 

INSTALACIÓN DE ALUMBRADO PÚBLICO CON LUMINARIAS SOLARES CON POSTE Y 

TAMBIÉN INSTALACIONES ELÉCTRICAS NECESARIAS PARA EL PARQUE, SE DEJARÍA 

PREPARADAS LAS INSTALACIONES ELÉCTRICAS PARA SI EN UN MOMENTO 

EXISTIERA LA TERCER ETAPA, SE SOLICITA LA AUTORIZACIÓN PARA LA EJECUCIÓN 

DE LA OBRA, REALIZANDO UNA PROYECCIÓN; CREO QUE EL PROYECTO DE 

ALGUNA MANERA NO SE PUEDE TENER COMO SOLO ESE ESPACIO, ES UN ESPACIO 

QUE AHORITA ES RESIDUAL PARA LA CIUDAD, YO CREO QUE AHORITA LA 

TENDENCIA DE GOBIERNO FEDERAL HA ESTADO HACIENDO PARQUES EN TIJUANA, 

Y ESTA DE SALVATIERRA ES IMPORTANTE, PORQUE DE ALGUNA MANERA ESTÁ 

ENTRANDO EN LA TENDENCIA DE LO QUE SE ESTÁ HACIENDO A NIVEL NACIONAL Y 

ES IMPORTANTE PORQUE COMO LE COMENTABA EL ALCALDE ES IMPORTANTE, NO 

ES SOLO ESE PEDAZO, SINO QUE TENEMOS TODA UNA RIBERA DEL RÍO QUE PUEDE 

LLEGAR A SER ESTE PARQUE EN EL FUTURO Y SABERLO APROVECHAR COMO 

SALVATERRENSES CUIDÁNDOLO Y TENIENDO ESTA CULTURA DEL AGUA, TAMBIÉN 

ES IMPORTANTE PORQUE EN SALVATIERRA EXISTEN POCAS ÁREAS VERDES PARA 

EL ESPARCIMIENTO DE LA GENTE, QUE ES LA DEPORTIVA, EL JARDÍN Y EL PARQUE 

EL SABINAL, QUE SE TIENE QUE IR EN COCHE PARA LLEGAR, AQUÍ LO IMPORTANTE 

DE ESTE PARQUE ES QUE ESTÁ A QUINCE MINUTOS Y SE PUEDE IR A PIE, 

ENTONCES TAMPOCO ES NECESARIO LLEGAR EN COCHE EN ESTE PARQUE, ESTO 

ES IMPORTANTE PORQUE POCAS CIUDADES TIENEN ESTA OPORTUNIDAD, 

TENEMOS QUE ENTENDER QUE EL PUENTE ES UN SÍMBOLO DE SALVATIERRA DE 

HISTORIA DE LA BATALLA DE LA INDEPENDENCIA, ES A NIVEL NACIONAL UN 



MONUMENTO ARQUITECTÓNICO ESPECIAL QUE HAY, ESTÁ ENFOCADO A 

ACTIVIDADES RECREATIVAS, ESPARCIMIENTO DE LA GENTE, TAMBIÉN ESTÁ 

PENSADO PARA QUE SI EN ALGÚN MOMENTO EXISTIERA UNA FERIA PUDIERA 

TRAERSE AHÍ, SI SE QUIERE TRAER UNA PISTA DE HIELO SE PUEDA TRAER AHÍ, Y SI 

QUIEREN LANZAR GLOBOS, O SEA ESTA HECHO PARA QUE HAYA EVENTOS 

CULTURALES, COMO EL FESTIVAL DE CINE AL AIRE LIBRE EN VERANO 

APROVECHANDO EL CLIMA QUE ES AGRADABLE, EL MISMO SALVABLUES SE PUEDE 

LLEVAR A ESE LUGAR, MÁS O MENOS ESE ES EL PLAN COMO ESTÁ AHORITA 

PENSADO, LA PRIMER ETAPA QUE HAY ES EL ACCESO, ESTÁ EL ÁREA DEL 

ANFITEATRO, EL ÁREA DE EJERCITADORES, EL ÁREA DE JUEGOS, LOS BAÑOS Y 

HAY UN ESPACIO QUE ES EL PABELLÓN GASTRONÓMICO QUE TAMBIÉN TIENE LA 

POSIBILIDAD DE ADOPTARSE EN SU ESPACIO CENTRAL PARA SI QUIEREN HACER 

UN CONCIERTO, SI QUIEREN HACER UNA ENTREGA DE DIPLOMAS, O UN FESTEJO 

ESPECIAL, CAPACITACIÓN, TAMBIÉN A MANERA DE AUDITORIO TECHADO SIRVE, ES 

DINÁMICO E IMPORTANTE, UN POCO EL CONCEPTO DEL PARQUE TIENE QUE VER 

CON TRAER LA VEGETACIÓN QUE ESTÁ PEGADA AL RÍO, QUE YA EXISTE 

EMPEZARLA A JALAR HACIA EL CENTRO DE LO QUE ES EL PARQUE YA HACIA ESTA 

PARTE GENERAR LAS HUERTAS QUE ERAN DONDE ESTABAN LAS ANTIGUAS 

HUERTAS QUE YA EXISTÍAN. EL REGIDOR JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ RODRÍGUEZ 

PREGUNTA: CÓMO VAN A DELIMITAR EL RÍO HACIA LO QUE ES EL PARQUE, VA A 

HABER MAMPOSTEO, PENSANDO Y PIDIÉNDOLE MUCHO A DIOS NOSOTROS LOS 

AGRICULTORES DE QUE POSIBLEMENTE NOS LLUEVA ESTE AÑO O LOS AÑOS QUE 

VIENEN, CON LA CRECIENTE DEL RÍO, CÓMO VAS HACER QUE NO INVADA EL RÍO 

ESA PARTE. EL ARQ. MACLOVIO ENRICO HERNÁNDEZ MARTÍNEZ DICE: EL TERRENO 

TIENE UN LÍMITE Y LUEGO EXISTE EL LIMITE FEDERAL, NOSOTROS ESTAMOS 

ACTUANDO DENTRO DEL LÍMITE. EL REGIDOR JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ RODRÍGUEZ 

DICE: PERO DE ACUERDO A LA HISTORIA DEL RÍO, EN AÑOS ANTERIORES A 

LLOVIDO TANTO QUE HA INUNDADO ESA PARTE O GRAN PARTE. EL ARQ. MACLOVIO 

ENRICO HERNÁNDEZ MARTÍNEZ DICE: ESTAS PLATAFORMAS NO ESTÁN A NIVEL 

DEL PISO, SINO ESTÁN UN POQUITO MÁS ALTAS Y YA EXISTE UN MÓDULO DE 

MAMPOSTERÍA QUE AYUDA. EL PRESIDENTE MUNICIPAL DICE: ESE MURO, TENGO 

ENTENDIDO QUE SE VA A REHABILITAR. EL DIRECTOR DE OBRAS PÚBLICAS 

CONTESTA: SÍ, EL MURO YA EXISTE. LA LIC. MARÍA TERESA CERDA ROSAS 

PREGUNTA: QUÉ COMPRENDE LA SEGUNDA ETAPA. EL DIRECTOR DE OBRAS 

PÚBLICAS CONTESTA: TODA ESA ÁREA, LA INTERVENCIÓN DE TODAS LAS 

TERRAZAS, EL PABELLÓN GASTRONÓMICO, LOS JUEGOS INFANTILES, EL ÁREA DEL 

PAISAJE. EL ARQ. MACLOVIO ENRICO HERNÁNDEZ MARTÍNEZ DICE: SON 

CUATROCIENTOS METROS DE SENDERO, QUE ES LO QUE ABARCA UNA PISTA 

PROFESIONAL DE ATLETISMO, ES BUEN RECORRIDO PARA QUE LA GENTE VAYA A 

CAMINAR O HACER EJERCICIO, YA QUE ES AGRADABLE HACER ESE TIPO DE 

ACTIVIDADES, CAMINANDO Y PASAR POR DEBAJO EL PUENTE, DEL LADO DEL RÍO. 

EL C.P. JORGE LUIS ROSAS TAPIA PREGUNTA: CUÁL ES LA CAPACIDAD QUE TIENE 



DE AFORO EN ESTA SEGUNDA ETAPA EL PARQUE. EL ARQ. MACLOVIO ENRICO 

HERNÁNDEZ MARTÍNEZ CONTESTA: NO PUES ES MUCHÍSIMA, EN ESTA 

PLATAFORMA PUEDES PONER ESCENARIO Y ES MÁS GRANDE QUE LA EXPLANADA 

DEL CARMEN. EL REGIDOR JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ RODRÍGUEZ DICE: YO PLATIQUÉ 

CON PERSONAS Y MUCHAS FELICIDADES POR ESTE PROYECTO, PORQUE LA 

VERDAD ES QUE SÍ YA ERA NECESARIO ALGO TAN CERCA AQUÍ DEL CENTRO Y LA 

GENTE CON LA QUE HEMOS PLATICADO DE COMUNIDADES Y CABECERA DEL 

CENTRO ESTÁN CONTENTAS CON EL TEMA DEL PARQUE, INCLUSO ME HAN DICHO 

QUE ES LO ÚNICO QUE HEMOS HECHO EN ESTA ADMINISTRACIÓN, ESO ES LO QUE 

LA GENTE COMENTA. LA LIC. MARÍA TERESA CERDA ROSAS DICE: UNA DUDA, 

PORQUE NO LO PRESENTARON EN EL PLAN DE OBRA DE ESTE AÑO. EL 

PRESIDENTE MUNICIPAL DICE: LO QUE PASA ES QUE COMO YA TENÍAMOS 

AGENDADO EL ARRANQUE DE LA PRIMER ETAPA, PUES DE UNA VEZ ANUNCIAR A LA 

CIUDADANÍA Y DARLES A CONOCER ESTE PROYECTO, ES UN PROYECTO 

INTERESANTE, AMBICIOSO PARA EL MUNICIPIO Y A PARTE YA SE HABÍA SOLICITADO 

DESDE DÍAS O SEMANAS ATRÁS EL PONERLO SOBRE LA MESA DEL AYUNTAMIENTO 

PARA PODER ANALIZAR Y PODER VOTAR Y CREEMOS QUE HOY FUE UN MOMENTO 

PARA SACARLO ADELANTE. LA LIC. ANA TERESA PANIAGUA GARCÍA DICE: YA HABÍA 

PREGUNTADO Y SÍ SE ME HABÍA DADO RESPUESTA, QUISIERA VOLVER A SABER EN 

CUANTO AL CRONOGRAMA DE OBRA, ESTE ES EL PROGRAMA, EL CRONOGRAMA, 

ESTARÍAMOS CONCLUYENDO ESTA PRIMER ETAPA O HAY UNA SEGUNDA ETAPA, 

HAY UN TIEMPO EXACTO QUE SE PUEDA HACER LA APERTURA DE ESTOS 

DIECISIETE MILLONES, QUE YA PUEDA CONCLUIR. EL DIRECTOR DE OBRAS 

PÚBLICAS DICE: LA INTENCIÓN DE TERMINAR, SE ESTARÍA CONCLUYENDO COMO 

EN EL MES DE SEPTIEMBRE MÁS O MENOS. EL ARQ. MACLOVIO ENRICO 

HERNÁNDEZ MARTÍNEZ DICE: ESTO PORQUE HAY QUE ENTENDER QUE COMO SE 

VA A PONER PASTO, IGUAL LA OBRA ESTÁ ANTES, PERO PARA DEJARLE, SOBRE 

TODO EL MANTENIMIENTO, PORQUE LUEGO SUCEDE MUCHO QUE INAUGURAN Y 

LLEGA LA GENTE CON LA ANSIEDAD DE USARLO, SE TIENE QUE DEJAR EL TIEMPO 

ADECUADO PARA QUE NO SEA UN PROBLEMA Y QUE DIGAN QUEDÓ MAL. EL 

PRESIDENTE MUNICIPAL DICE: EN SU MOMENTO VA A SER IMPORTANTE QUE SE 

HAGA UN ANÁLISIS PARA DARLE EL MANTENIMIENTO ADECUADO, EN SU MOMENTO 

SE ESTARÁ ANALIZANDO EL TEMA DE UNA PEQUEÑA CUOTA DE RECUPERACIÓN, 

PARA DARLE REALMENTE UN MANTENIMIENTO Y QUE NO SEA UN PARQUE QUE A 

LAS SEMANAS O MESES SE EMPIEZA A DESCUIDAR, ERA UN ANÁLISIS COMO SE 

HACE EN MUCHOS PAÍSES Y ESTADOS SOBRE UNA CUOTA MÍNIMA, EN CIERTOS 

DÍAS YO ME IMAGINO QUE PARA LA GENTE DE SALVATIERRA QUE SEA DE MANERA 

GRATUITA O UNA CUOTA MUY MÍNIMA, LOS FINES DE SEMANA A LO MEJOR QUE 

SUBA LA CUOTA O YA SE VERÍA, PARA QUE TODOS LOS SALVATERRENSES PUEDAN 

UTILIZARLO Y DISFRUTAR DE ESTE PARQUE QUE SERÁ DE ELLOS, PERO SÍ VALE LA 

PENA HACER ANÁLISIS Y A CONCIENCIA QUE ESTOY SEGURO QUE SERÁ UN 

PARQUE MUY BONITO, SERÁ UN PARQUE EJEMPLO EN TODO EL ESTADO Y PORQUÉ 



NO DECIRLO, EN EL PAÍS Y QUE TENGAMOS QUE VER MÁS ALLÁ DE NO SOLAMENTE 

IR A CORTAR UN LISTÓN, SINO REALMENTE MANTENER ESE PARQUE Y PUES 

SABEMOS QUE PARA PODER TENER ESE MANTENIMIENTO SE REQUIEREN LOS 

RECURSOS NECESARIOS, ES UN TEMA QUE PRÓXIMAMENTE SE ANALIZARÁ Y VER 

CUÁL ES LA MEJOR MANERA PARA DARLE MANTENIMIENTO A ESTE PARQUE. LA LIC. 

MARÍA TERESA CERDA ROSAS DICE: NADA MÁS SOLICITO COPIA DEL PROYECTO 

QUE PRESENTA AQUÍ EL ARQUITECTO, EN SU TOTALIDAD POR FAVOR. EL ARQ. 

MACLOVIO ENRICO HERNÁNDEZ MARTÍNEZ DICE: AQUÍ LES PRESENTO ALGUNAS 

DE LAS IMÁGENES, EL ÁREA DEL ANFITEATRO SON INTERVENCIONES PASAJISTAS 

QUE YA SABEMOS QUE EXISTEN MAMPOSTEO QUE HAY EN TODA LA REGIÓN, SE VA 

A USAR PIEDRA DE LA REGIÓN, NO SE VA A TRAER DE OTRO LUGAR, ESTA ES EL 

ÁREA DE PABELLÓN GASTRONÓMICO, JUEGOS, VA A HABER DOS SENDEROS UNO 

CERCA DEL RÍO Y OTRO POR EL INTERIOR PARA QUE CUANDO SE PUEDA LA 

TEMPORADA, CORRER DEBAJO DE ESTOS ÁRBOLES, MÓDULO DE BAÑOS Y EL 

ÁREA DE LOS EJERCITADORES, YO CREO QUE DE ALGUNA MANERA YO SOY DE 

AQUÍ, NACÍ EN SALVATIERRA Y DE ALGUNA MANERA VER QUE SE RECUPERE ESTE 

TIPO DE ESPACIOS PARA LA SOCIEDAD ES IMPORTANTE, LO QUE ESTÁ MARCANDO 

EL GOBIERNO FEDERAL HABILITANDO ESPACIOS RESIDUALES PARA PODER 

PROPICIAR EL ESPARCIMIENTO DE LA GENTE CON EVENTOS CULTURALES Y 

ACTIVIDADES FÍSICAS, LO QUE VA A PONER A SALVATIERRA COMO UN EVENTO 

IMPORTANTE AQUÍ DE SU ADMINISTRACIÓN, EN OTROS LUGARES SE ESTÁN 

HACENDO PARQUES Y CREO QUE LEVANTAR LA MANO ES IMPORTANTE COMO 

CIUDAD. LA LIC. ANA TERESA CERDA ROSAS DICE: ESTO QUE SE VE COMO 

CEMENTO, ES EL SUELO CEMENTO. EL ARQ. MACLOVIO ENRICO HERNÁNDEZ 

MARTÍNEZ DICE: LLEVA COMO UNAS PLATAFORMAS QUE SON DE PIEDRA Y TRAE 

ENCIMA CEMENTO, SON INTERVENCIONES MUY DE PAISAJE. LA SÍNDICO DEL H. 

AYUNTAMIENTO DICE: UNA DUDA NO CONOZCO TAN A DETALLE EL PROYECTO, 

PERO CONTESTARME, EN LOS ESPACIOS QUE HAY COMO DESNIVELES TIENE 

CONTEMPLADOS ESPACIOS PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD. EL ARQ. 

MACLOVIO ENRICO HERNÁNDEZ MARTÍNEZ DICE: SI, ENTENDIENDO QUE EL 

PROYECTO ESTÁ HECHO PARA QUE PUEDA ESTAR GENTE CON MULETAS, SILLAS 

DE RUEDAS, CIEGOS, PERO HAY QUE ENTENDER QUE ES UNA PARTE NATURAL Y 

QUE HABRÁ RAMPAS Y SITUACIONES PARA PODER LLEGAR, PORQUE HAY PARTES 

QUE SE DECLINAN Y OTRAS PLANAS, PERO TODO ESTÁ PARA LLEVAR A LA GENTE 

CON ALGUNA DISCAPACIDAD Y BAJAR Y SUBIR SIN NINGÚN PROBLEMA. EL 

DIRECTOR DE OBRAS PÚBLICAS DICE: DESDE EL ACCESO LA INTENCIÓN ES QUE 

NO HAYA ESCALONES, SINO QUE TODO SEA BAJO RAMPAS, PARA QUE PUEDA 

ACCEDER CUALQUIER PERSONA. LA ING. G.E. MARISOL ALVARADO BARRERA 

PREGUNTA: NO HAY ACCESO PARA COCHES VERDAD. EL ARQ. MACLOVIO ENRICO 

HERNÁNDEZ MARTÍNEZ DICE: SI HAY, AQUÍ LA INTENCIÓN ES QUE LA GENTE VAYA A 

CAMINAR, PERO POR EJEMPLO COMO DICEN SI HAY UNA PERSONA CON 

NECESIDADES ESPECIALES SI HAY PARA BAJARLA CON COCHE, TAMBIÉN SI SE VA 



A MONTAR UN ESCENARIO TAMBIÉN PUEDA LLEGAR EL CAMIÓN Y MONTAR SU 

ESCENARIO PARA ESA SITUACIÓN. EL PRESIDENTE MUNICIPAL DICE: ES UNA 

SEGUNDA ENTRADA POR LO QUE ES EL BARRIO, PERO YA ES LA ENTRADA CON 

AUTOMÓVILES, Y ACÁ DONDE ESTÁ LA FAMOSA CASITA DESTRUIDA AHÍ ES EL 

PEATONAL, DE ALGUNA MANERA ESTE PROYECTO VA A GENERAR UNA MAYOR 

VISITA A ESTE ESPACIO Y SOBRE TODO A UNA COLONIA QUE REPRESENTA 

MUCHAS COSAS BUENAS E IMPORTANTES EN SALVATIERRA COMO ES EL BARRIO, 

PERO QUE TAMBIÉN HEMOS SABIDO LAS SITUACIONES Y LA DIFICULTAD Y QUE 

TAMBIÉN ESTE PARQUE VA A GENERAR QUE LA GENTE PUEDA HACER PRESENCIA 

Y QUE PODAMOS RECUPERAR SOBRE TODO ESOS ESPACIOS Y DE ALGUNA 

MANERA PODER BAJAR LOS TEMAS QUE CONOCEMOS, REALMENTE ES UN 

PROYECTO GANAR-GANAR, DONDE LA IDEA ES QUE GANEN LOS CIUDADANOS, QUE 

GANEMOS TODOS, QUE GANE SALVATIERRA. EL ARQ. MACLOVIO ENRICO 

HERNÁNDEZ MARTÍNEZ DICE: AHORITA POR LA EXPERIENCIA QUE HEMOS TENIDO, 

LA GENTE LO VA A HACER SUYO Y VA ENTENDER UN SENTIDO SOBRE LO 

ECOLÓGICO, PORQUE MUCHA GENTE QUE AHORITA PASA POR EL PUENTE LO QUE 

HACE ES TIRAR BASURA, LO QUE PODRÍA SER UN BASURERO EN ESTE MOMENTO O 

LA GENTE VA Y HACE COSAS QUE NO TIENE QUE ESTAR HACIENDO Y ABRIR ESTE 

ESPACIO Y DISFRUTE PARA TODOS Y TENER UN ESPACIO DE SEGURIDAD, Y CREAR 

ESTA CONCIENCIA ECOLÓGICA. EL DIRECTOR DE OBRAS PÚBLICAS DICE: AHORITA 

ESTÁ EN PROCESO LA PRIMER ETAPA Y SE LIMPIÓ TODO Y YA HA IDO GENTE A VER 

EL RÍO, YA AHORITA ESTÁ MUY DIFERENTE A COMO ESTABA, SE ADECUÓ EL 

TRABAJO, YA VER EL PUENTE DE ABAJO Y PRESUMIRLO. SE SOMETE A VOTACIÓN 

EL PUNTO, RESULTANDO: ESTANDO PRESENTES DIEZ DE LOS DOCE INTEGRANTES 

DEL AYUNTAMIENTO, CON OCHO VOTOS A FAVOR Y DOS EN CONTRA DE LOS 

REGIDORES ING. G.E. MARISOL ALVARADO BARRERA Y LIC. MARÍA TERESA CERDA 

ROSAS, SE APRUEBA POR MAYORÍA DE VOTOS LA SOLICITUD DEL DIRECTOR DE 

OBRAS PÚBLICAS, APROBANDO EL HONORABLE AYUNTAMIENTO LA SIGUIENTE 

OBRA PERTENECIENTE AL EJERCICIO FISCAL 2024 PARA QUEDAR DE LA 

SIGUIENTE MANERA: 

 
DENOMINACIÓN RUBRO NOMBRE DE LA OBRA LOCALIDAD MODALIDAD 

DE 
EJECUCIÓN 

COSTO TOTAL 
DE LA OBRA 
Y/O ACCIÓN 

RECURSOS 
FEDERALES 

RECURSOS 
ESTATALES 

RECURSOS 
MUNICIPALES 

RECURSOS 
BENEFICIARIOS 

FAISM 2024 RAMO XXXIII EJERCICIO 2024 
CONSTRUCCION FAISM 2024 

RAMO XXXIII 
FONDO 1, 
EJERCICIO 
2024 

CONSTRUCCION DEL 
PARQUE ECOTURISTICO 
BATANES EN EL MUNICIPIO 
DE SALVATIERRA, GTO 2DA 
ETAPA  

SALVATIERRA CONTRATO $17,181,891.93 $0.00 $0.00 $17,181,891.93 $0.00 

 TOTAL $17,181,891.93  

 

SE PROCEDE AL DESAHOGO DEL PUNTO IV CUARTO DEL ORDEN DEL DÍA, 

CLAUSURA DE LA SESIÓN. EN USO DE LA VOZ EL PRESIDENTE MUNICIPAL GERMAN 

CERVANTES VEGA DICE: SE DA POR CLAUSURADA LA SESIÓN, SIENDO LAS 09:03 

NUEVE HORAS CON TRES MINUTOS. MUCHAS GRACIAS.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  



   PRESIDENTE MUNICIPAL              SÍNDICO 

 

 

 

 

GERMAN CERVANTES VEGA   L.E.P. YATZIRI MENDOZA JIMÉNEZ 
 

 
 

 

 

R E  G  I  D  O  R  E  S: 

 
 
 
 
 
 
 
 
C.P. JORGE LUIS ROSAS TAPIA   LIC. ANA TERESA PANIAGUA GARCÍA 
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ING. G.E. MARISOL ALVARADO BARRERA C. JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ RODRÍGUEZ
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LIC. JOSÉ DE JESÚS RENTERÍA MÚJICA 
SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO 


